
责任编辑∶连建明 视觉设计∶黄 娟

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962288 投稿：xmjjb@wxjt.com.cn 读者来信：dzlx@wxjt.com.cnB6 2013年5月17日 星期五

陆
家
嘴金融城理念分享 /

! ! ! !去年 !"月 #日上证指数创下低点 !$#$

点，这个点位由于与 !$#$年数字巧合，这个
点位被市场戏称为“解放底”。时至今日，上
证指数与这个点位相比，上升 !#!左右，但
在上证指数 !$#$点之时，创业板指数是 %&%

点，看看现在的创业板指数已经跃上了 !'''

点，上升幅度接近翻倍，今年以来股市大盘
走势波澜不惊，可创业板却走局部牛市，这
种市场特征说到底还是大盘炒不动就炒跟
上证指数波动没有关联的小盘股。

中国股市历来有炒小盘股的传统，牛市
行情炒大盘权重股，可牛市过后，市场就盛
行踢开大盘炒小盘。小盘股市值小，比较容
易炒得动，加上小盘股的股本扩张能力较
强，创业板至今也就只有 (年的历史，当初

高价发行使这批公司天生就有了从市场上
搜刮来的高资本公积金，今年的年报行情刚
偃旗息鼓，带来高比例资本公积金转增股本
的几乎全部是这批小盘次新股。之所以这批
小盘股受到如此追捧，一个很重要的原因是
因为大盘股炒不动，市场的游资为了寻求机
会就进入小盘股中热炒，这种现象在中国股
市的历史上屡见不鲜。

大炒小盘股还有一个重要的动力在于
那些手握资金并且几年前就潜伏进去的这
批原始股东需要寻求高价套现。三年来上
市的创业板和中小板股票大多数都跌进了
发行价，大量筹码将当初参与恶炒新股的
人套得苦不堪言，这样的持股结构，使本来
就是小盘股显得盘面更轻。原本市值很小

的小盘股，由于大量筹码挂在上面了，活跃
的流通市值更小，那些原始股东在解禁前
先进去抢一把，在二级市场获得差价的同
时，手中的原始股也能跑一个好价，这样的
双重获利是今年创业板行情的直接推动
力，在创业板指数一路走高并带动中小板
指数走高之时，那些原始股持有者完成了胜
利大逃亡。这市场，做股东的最终目的都是
为了不做股东。

当下大炒创业板的真正目的恐怕还是
为重启 )*+铺路，二级市场营造出局部牛市
就为接下来的 )*+拉出了空间。三年来上市
的那些中小板和创业板股票大多数灰头土
脸，股价在发行价基础上腰斩比比皆是，相
当一部分股票如果按上市开盘价计，现在的

股价只有两折到三折，这种寒酸相对即将开
闸的新股显然是非常不利的，所以，要开闸
)*+，先要让这批次新股长脸。只有市场的蹦
蹦跳跳，才能让嗷嗷待哺的 )*+公司能够圈
到钱，能够卖一个好价格。

在当下的市场环境中，要让整个大盘走
出牛市行情可能性较小，于是营造局部牛市
的成本最低。可以这样认为，创业板指数开
辟一个牛市根据地，带动整个小盘股板块的
联动，这波行情起码要走到下一轮 )*+的实
质性启动。尽管到现在为止，重启 )*+还没
有确切的时间表，但现在已经五月中旬了，
启动 )*+的时间已经不会太远，因此，这种
小盘股行情还能延续多少时间，值得关注。
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大盘炒不动就拣小盘股炒

! ! ! !从月 ,线看，自 "''$年 &

月反弹到上证指数 (#-&点后，
连续近 #年沪深股市始终在进
行调整，形成一个缓缓下滑的
宽幅箱体下降通道，到现在该
宽幅箱体下降通道仍然未能向
上有效突破。那么在调整行情
中，我们一些不离不弃的股民
该如何投机呢？
一、切忌经常后悔。由于行

情持续数年调整使许多股民亏
损严重从而经常滋生后悔心
理，后悔不早点卖出股票，后悔
没有找到大牛股。而后悔状态
常常会使投资者陷入一种连续
操作失误的恶性循环中，所以
投资者要尽快摆脱懊悔心理的
枷锁，才能在失败中吸取教训，
提高自己的操作水平。
二、切忌过于急躁。在长期下跌

市中，有许多股民很容易出现自暴
自弃的心理，但是，不要忘记一个人
无论怎么激动和生气，过段时间应
该都可以平息下来。要知道一旦资
金出现巨额亏损，则是很难在短期
内弥补回来的。所以，投资者无论在
什么情况下，都不能拿自己的资金
账户出气。您必须明白股票相对在
中低位被套靠适时等待能够获得解
套，股票轻易获利靠适时等待才能
获得翻数倍的利润。解套和翻倍的
最终秘诀就是切忌过于急躁也。
三、切忌十分恐慌。在急跌或暴

跌过程中恐慌是投资者最常出现的
情绪。在股市中，有涨就有跌，有慢
就有快，其实这是很自然的规律，只
要股市始终存在，它就不会永远跌
下去，最终毕竟会有上涨的时候。投

资者应该趁着股市低迷的时
候，认真学习研究，积极选股，
以免行情转好时又犯追涨杀跌
的老毛病呀。
四、切忌急于挽回损失。在

长期下跌或急跌市中，投资者
往往被套严重，账面损失巨大，
有的投资者为了急于挽回亏
损，随意地增加操作频率或投
入更多的资金频繁炒作。这种
做法不仅是徒劳无功的，还会
加重亏损程度。在熊市行情中
为什么许多人亏损幅度比大盘
同期跌幅大得多？原因是多方
面的：除了踏上大熊股外，最重
要的一条恐怕是大多数股民缺
乏必要的耐心和适时等待。大
盘一涨盲目看多追逐强势股，
大盘一跌慌忙看空杀跌盈利股
喜欢不断买进和卖出造成事实
上的高吸低抛。正确的做法是：
在大势较弱的情况下，投资者

应该少操作或尽量不操作股票，等待
大势转暖后介入才比较安全可靠。
五、切忌盲目杀跌。在股市暴跌

中不计成本地盲目斩仓，是不明智
的。止损应该选择弱势股于反弹之
时、而且后市反弹上升空间预计不
大的个股进行，对于当下急跌过度
的个股，不妨等待其出现反弹行情
后再择机卖出。
六、切忌急着抢反弹。在跌势未

尽的行情里，抢反弹如同“火中取
栗”，稍有不慎，就有可能引火上身。
投资者千万不要因为贪图反弹的蝇
头小利，而冒被深套的风险。正确的
投资者在操作策略上应该是：机会
未到时现金为王静静地、耐心地等
待股票从暴跌到慢跌从慢跌到见底
筑底。如果没有合适机会即使一年
半载空仓又何妨呢？ 陈晓钟

调
整
行
情
中
的
六
忌

!

"

#

$

%

"

&

'

! ! ! !股市的高收益具有
极强的诱感力，股市的高
风险又具有极大的杀伤
力。要知人性最大缺点是
贪婪与恐惧，这两种情绪
足以使投资者错过机会，
先成功，后失败，从而惨
淡收场。
贪婪：贪是人性的弱

点，赚了 !'''元，又想赚
!万元、!'万元，甚至更
多，贪使人永远得不到满
足。一波行情结束，总有
那么多贪心的失败者，此
波行情股指从 !$#$点劲
升近 %''点，还有人在盼
高，本来出手已有大利可

得，但还继续捂着，梦想暴富，岂
不知此时股市突遭暴雨袭击，将
本来可赚的利润抹去一大半，搞
得自己痛不欲生。还有一种贪心，
却是希望股市不断下跌，想在底
部捡到更廉价的筹码，真正的底
部便在贪心中逃逸，显然，贪婪是
股民心目中最大的敌人。
恐惧：令人过于退缩，股市涨

涨跌跌是正常的。股价刚上扬时，
见股价已高，怕追进吃套，然后越
怕，它越涨，强者恒强。许多股民
在低位踏空，在高位买入被套。在
股价不断下跌，风险随之释放过
程中，看到自己手中的股票持续
几只跌停板而恐惧，不但不敢抄
底，反而“割肉”在地板价上，失去
了机会，利润与己无缘。
笔者炒股 "!年深有感慨：做

股票是比心态，散户入市要量力
而行，不以涨喜，不以跌悲。只有
头脑冷静，充满信心，才能笑看风
云，跑赢大市。 张根宝
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炒股中的进与退
! ! ! !股友刘女士炒股多年，屡有斩
获。问其何故？她实话实说道：“阿
拉呒啥诀窍，只是善于做好进退文
章罢了。”闻此，我对刘女士的炒股
精明又高明的进退理论赞赏称道
外，不由感触颇多。
在现实生活中，诚如我们下中

国象棋一样，该进则进，该退则退，
该全力进攻就决不放弃，该功成身
退也不能犹豫。我们股民朋友也该
如此，做好炒股进退这篇大佳作，
才能在复杂多变、股态怪异的股海
中捞到金，淘到钱，否则稍稍把握
失误，便会前功尽弃，痛苦后悔。应

该说，不少股民朋友经过多年股市
锤炼，已成了进退高手，赢利高手。
但也有不少股民该退不退，或计划
失算，全力而退，其实，半退更合
适。还有一些股民进得盲目，进得
不彻底，或者进得有些担惊受怕。
如此这般，进退文章做不好，又怎
能希望他去炒好股？当然做好炒股
进退文章，说说容易做做难。尤其
在如今这个市道，真的很难把握和
操作。但我想机会属于有准备的
人，只要我们股民不断学习，总结
提高相信也会交出进退这份满意
答卷。 彭小华
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两个红罐在示范
! ! ! !两个红罐当然指的是广药的王老吉凉
茶和鸿道的加多宝凉茶。

最近这两个红罐凉茶再度吸引了人们
的目光，它们又把法院当成商战的战场了。
去年 -月 .日，加多宝在北京法院提出诉
讼，指出对方侵犯加多宝红罐包装装潢权，
"'!"年 &月 !#日，广药发布公告，称收到北
京法院的应诉通知书，"'!"年 !"月 ""日，
包装装潢纠纷案并案至广东省高院审理，
"'!(年 #月 !%日，双方交换证据。几天前，
号称“中国包装装潢第一案”的王老吉、加多
宝凉茶红罐装潢权诉讼官司在广东省高级
人民法院开庭审理，近百名记者从全国各地
赶来旁听。红罐到底是谁的？

目前，法院还没有最终宣判，但围绕着
两个红罐凉茶，一场商业知识普及课在开

讲；一场商标和知识产权现场宣教课在进
行；一个多少年后的类似《大宅门》电视剧素
材就在活生生地展现。笔者在央视对此做财
经评论时指出：虽然两家看似打得十分激烈、
也很残酷，但这个不是坏事，而是商战的延伸、
市场经济的深化、法律意识的强化，它们共同
为打造我国民族饮料品牌、为后来者示范都
做出贡献。不信？我们可以来看相关数据。
"'!!年加多宝销售额 !.'亿元到 !&'亿元；
"'!"年加多宝销售额超过 "''亿元。这也将
是继 "''-年之后，加多宝凉茶连续第六年蝉联
“中国饮料第一罐”。"'!"年王老吉大健康公
司利润 ('$.万元，销售收入约 "'亿元，超过
业内预期。看来虽然两个红罐凉茶打得不可
开交，却把中国凉茶市场实实在在地做大了。

客观地说，没有王老吉人们不知道凉

茶，同样没有加多宝和鸿道公司王老吉凉茶
也没有如此知名。"'!"年 %月 $日，经中国
国际经济贸易仲裁委员会仲裁裁决，鸿道集
团停止使用“王老吉”商标，输了第一场。广
药收回原来授权鸿道公司经营的王老吉品
牌后，“全国销量领先的红罐凉茶改名加多
宝”的广告语开始在各类媒体全线铺开。再
度刺激了广药集团。"'!"年 !!月 ('日，广
药集团以加多宝广告语“虚假宣传，构成不
正当竞争侵权行为”为由起诉加多宝。"'!(

年 !月 (!日，广州中级人民法院裁定加多
宝禁止使用“全国销量领先的红罐凉茶改名
加多宝”等广告语。应该说广药王老吉再胜
一场。法庭外的广告大战更是让人惊心动
魄，让人看到商战的激烈。除了广告宣传，加
多宝和广药集团也加紧抓住突发事件塑造

企业自身形象。最近雅安地震发生后，加多
宝捐款 !亿元，而广药王老吉捐赠 (''万元
物款，同时宣布投资 (亿元支援灾区重建。

广州药业是一家上市公司，进入 "'!(

年后其股价一直稳健地上升，年初的股价还
是 !$/$&元，到前几天已经看到 #'/-(元！很
牛吧？笔者撰写本文的当日，法院还没有结
果，但那天出现下跌，跌幅为 %/$.0，收盘为
(-/&#元。广州药业的控股股东是广州医药
集团有限公司，绝对控股，其股权占流通股
的比例为 ../!(0，就此流通股占比来看，想
从股权上挑战广药一点机会都没有。它还是
一家 1股。实际控制人是广州市国资委。

那么，他们打下去给我们投资者带来什
么好处呢？好处应该不会少，就不谈它们打
价格战有利于消费者，它们更能替消费者
“把关”，试想它们谁如果有什么以次充好、
参假使假，它们还不互相“揭发”？更重要的
是，它们的商战不息，投资者的机会就不止。
何况一方毕竟是两地上市的公司，资本市场
向来不按常人想的走。所以，值得关注。文兴


